

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por libranza.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

EN PROVINCIAS.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

De La Corona:

FIESTAS DE LA CORONACION DEL EMPERADOR DE LA CHINA.

Estas fiestas tienen un carácter de magnificencia muy particular y son notables principalmente por la variedad infinita de espectáculos y diversiones: revistas, paradas, torneos, corridas, regatas, funciones teatrales, etc., etc. Acá, véanse acróbatas que se mantienen en equilibrio sobre un alambre y lanzan al aire espadas, saetas ó tridentes que luego reciben con pasmosa seguridad; acullá bailan ó brian danzarines mas ligeros que Aquiles, al son poco melodioso de los gangs y tam tams.

Estas señales de público regocijo son como preludio de la diversion principal, es decir, la aparicion de un dragón gigantesco que marcha precedido y seguido de innumerables peces y de unos diez mil reptiles con alas, todos ellos de carton pintado, plateado ó dorado. Adornan la cabeza del monstruo dos cuernos enormes, y de sus ojos horraños é inflamados salen chorros de fuego que dan grima. No sé á que medios apelan los hombres que lo animan, pero ello es que saben comunicarle los movimientos mas fantásticos.

Despues de recorrer todas las calles y plazas, á una señal convenida, mil espadas salen de las vainas para herir al monstruo, que rueda por el polvo presa de horribles convulsiones y espira al fin, no sin dirigir antes á sus verdugos una ultima mirada, como para implorar su compasion. ¡Pobre monstruo!

La multitud se aleja palmoteando y prorrampiando en interminables

hurras, y va á presenciar el disparo de los fuegos artificiales, en verdad, maravillosos. Los chinos son indudablemente los mejores pirotécnicos del globo.

Saben dar á sus cohètes todos los colores del arco iris. La pieza principal, sobre todo, es de un efecto mágico.

Figuraos un volcan artificial cuya erupcion va acompañada de clamores, á los que contestan otros clamores y otros cráteres crepitantes; luego, en medio de esa detonacion general, la aparicion de un retrato del emperador, de cuerpo entero, iluminado por hermosos fuegos de bengala.

Los regocijos públicos duran cerca de un mes. Los del primer dia son de mucho los mas brillantes, á causa de la solemne coronacion. Asisten á esa ceremonia 12,000 mandarines, sin contar los ministros y altos dignatarios. Mas de 200 soberanos acuden á rendir homenaje á su soberano y dueño, al que se sienta *bajo el cielo y gobierna los cuatro mares y los diez mil pueblos por un acto de su voluntad.*

El emperador sale con gran pompa de su ciudad amarilla para encaminarse al templo de *Poo ta-La* dedicado á Foo. Delante del templo hay una vasta alameda donde esperan los príncipes tributarios la llegada de Su Magestad. Colócanse á derecha é izquierda del peristilo por órden de dignidades y prerogativas. Nada más bello ni mas imponente que el espectáculo de esos monarcas con sus riquísimos vestidos recamados de oro y plata y cuyo diverso color acusa la procedencia de cada personaje y su categoría.

«Así que llega el emperador, seguido de su familia y de toda su corte, al templo de sus antepasados, los heraldos dicen á voz en grito: *¡Que todo se humille! He aquí el dueño de la tierra;* á lo que contestan unánimes los doscientos reyes: *¡Diez mil felicidades!* Luego se postran hasta besar la tierra.

Entonces avanza en medio de sus filas *el hijo del cielo.* Ochocientos sacerdotes, que visten holgados y espléndidos trajes, salen á su encuentro. El emperador se postra á su vez, ante la mesa de sus predecesores, y mientras adora los espíritus de la familia, continúan los doscientos príncipes en su actitud humilde, no levantándose hasta que se retira el hijo del cielo.

Llegado á su palacio, el nuevo soberano recibe las felicitaciones de los miembros de su familia, de los ocho *Tchoung Tang* que componen su consejo íntimo y de los demás altos dignatarios, á quienes suele dirigir algunas frases por el estilo de las siguientes:

«Ayudadme á labrar la felicidad de mis pueblos y á conservar la paz del mundo. El cielo nos ilumine y nos conceda su poderosa proteccion»

Los cuatro *Tchoung Tang* machos se inclinan y dicen: *Tche, tche, tche, Tchou, Dze Te, Fan, Fu:* Sí, sí, sí; hágase la voluntad de nuestro señor.»

Concluida la ceremonia, el hijo del cielo despide á sus consejeros.

El nuevo soberano es el octavo emperador de la dinastia de los Tai-Tsing «la muy pura». Sucede á Hien-Fuog, su padre, que murió en la flor de su edad, despues de haber visto la capital invadida por los bárbaros del Occidente. — (Correspondencia Bullier.)

SECCION DE NOTICIAS.

—De *La Correspondencia* del 31: Ha salido falsa la noticia de que ayer habia llegado á Cadiz el correo de la Habana. El telégrafo la anunció á Madrid, pero fué por una equivocacion del vigia del puerto. El que llegó fué el vapor *Duero*.

Esto supuesto carecen de causa los temores que manifiesta anoche *El Pensamiento Español* de que algun suceso extraordinario ocurrido en nuestras antillas hubiera sido causa de la salida de este correo tambien extraordinario.

—No es cierto lo que anoche y hoy dicen algunos periódicos, sobre que ya á conferirse á Muley-el-Abbas la gran cruz de San Fernando. Es natural que antes de partir de Madrid lleve alguna muestra del afecto Real; pero aun no se ha acordado la condecoracion que haya de conferirsele.

—Para la vacante que resulta por la dimision del señor marqués de Miraflores, dice *La España* que ha oido designar al señor D. Miguel Tenorio de Castilla, secretario particular de S. M. la Reina.

Nuestras noticias son de que por ahora no se hará alteracion alguna en este asunto.

—Segun dicen de Toledo, el subdirector de aquel colegio militar ha conseguido del gobierno la gracia de que todos los cadetes que existen allí concluyan en dicho colegio su plan de estudios, adoptándose tambien la medida de que su dotacion de tropa pase á ocupar uno de los cuarteles de la poblacion.

—Aumentadas las fuerzas navales del apostadero de la Habana con las fragatas *Concepcion* y *Lealad*, y las corbetas *Cortés* y *Villa de Bilbao* y algunas goletas de guerra que saldrán antes de fin de año para el primer punto, se ha dispuesto regresen á la Península las corbetas *Mazarredo* y *Colon*, y los bergantines *Habanero*, *Valdés*, *Pelayo* y *Alcedo*, verificándolo á Cádiz la *Colon*; al Ferrol el *Habanero* y *Valdés* y á Cartagena la *Mazarredo*, el *Pelayo* y el *Alcedo*.

—El duque de Osuna y del Infantado, embajador extraordinario de S. M. cerca del Rey de Prusia para el acto de su coronacion, entregó á este soberano las credenciales el dia 16 del

pasado, mereciendo tanto al rey como á la reina la más lisonjera acogida. El duque, que en todos los actos públicos lleva el paso sobre los demás embajadores, es hoy objeto de las más esquisitas atenciones, y ha sido condecorado por Guillermo I, con la Orden del Aguila Negra.

—La Guardia civil del puesto de Falset (Valencia) ha descubierto y entregado al juzgado correspondiente, las alhajas que fueron robadas de la iglesia de Torroija en junio último.

—Las importaciones de vinos en Loglaterra desde 1.º de enero hasta 31 de agosto último, han ascendido á galones 7.844,505, de los que se declararon á la venta en el país 7.667,894. Los arribos de Francia y Portugal son inferiores al consumo, y los de España al contrario. Se aumenta la afición al vino blanco, del cual se han bebido galones 4.046,697, y del tinto solamente 3.621,197. Sirva de aviso y de gobierno á nuestros cosecheros y especuladores.

—Un librero de Lóndres ha ofrecido á Wilkie Collins, autor de la novela que hizo más ruido el año pasado, la cantidad de 5.000 libras esterlinas, ó sea 25.000 pesos fuertes, para que le escriba, cuando lo tenga por conveniente, otra novela sobre el asunto que más le agrade. A 25 duros ha pagado las novelas originales algun editor de Madrid y aun se extraña en el extranjero que en España no se escriban grandes novelas.

—Los dos buques ingleses designados para reforzar la escuadra británica en el golfo de Méjico son el *Centurion* y el *Aboukir* de 90 cañones. El contralmirante que manda la division naval enarbolará su pabellon en el primero de dichos buques.

—El emperador de Austria, que se encuentra en la actualidad en Corfú, donde tambien se halla la emperatriz con grandes esperanzas de restablecerse completamente de su grave dolencia, visitará antes de volver á Viena á Cataro, Fiume y Pola.

—El gobierno inglés ha resuelto la ejecucion de grandes obras de defensa en la isla de Heliogoland, en el mar del Norte, á corta distancia de la desembocadura del Elba. Esta isla es de gran importancia bajo el punto de vista político y militar; sus costas son de difícil acceso, y hay en ella dos buenos puertos que pueden dar abrigo á

gran número de buques de guerra.

—Anúnciase de Turin que está próximo á aparecer un decreto llamando á las filas del ejército á todos los oficiales de Garibaldi, hasta el grado de capitán inclusive; los de empleos superiores permanecerán de reemplazo, con las dos terceras partes del sueldo.

—El célebre aereóstata Sr. Nadar ha estado á punto de perecer en una ascension verificada dias pasados al anoche en el hipódromo de Paris. Ascendió acompañado del Sr. Godard; pero como la fuerza del gas fuese disminuyendo á causa del frio atmosférico el globo empezó á descender. Los dos viajeros fueron arrojando el lastre que llevaban en la barquilla, pero el lastre se acabó y el globo empezó á descender rápidamente sobre la isla de San German. La perdicion de los viajeros era segura cuando de repente le ocurrió al Sr. Godard arrancar las tablas del fondo de la barquilla y arrojarlas con lo que el descenso del globo disminuyó y se salvaron los aereóstatas.

—En Washington se ha dado un gran banquete á los príncipes de Orleans, que parece gozan de mucha popularidad en aquel país.

—Los gastos del gobierno de los Estados Unidos del Norte, ascienden hoy á quinientos millones de duros al año. Las esportaciones del país han bajado un 50 por 100. Entretanto 700.000 hombres de lo más robusto de la poblacion, han cesado de ser productores y han pasado á la clase de consumidores improductivos. Esto es aparte de lo que sucede en los Estados del Sur.

—Un corresponsal de los Estados Unidos asegura como cosa positiva que tres meses há el gobierno de aquel país estuvo á punto de declarar la guerra á la Gran Bretaña.

Lóndres 28. — Mister Seward ha dirigido á los gobernadores de los Estados leales una circular cuyo resumen es el siguiente. «Los estados separatistas piden á las potencias que reconozcan su independencia y comprometen de este modo al gobierno federal á conflictos con naciones amigas. Aunque estos están lejanos, es sin embargo necesario tomar precauciones para poner los puertos, costas y lagos en estado de defensa. El Congreso no ha votado recursos para la

fortificación de las costas, siendo preciso que los gobernadores sometan proyectos de defensa á los legisladores del Estado. El Congreso reembolsará los gastos.»

—De la *Crónica de Nueva York* del 15 de octubre.

ESPEDICION NAVAL PARA LAS COSTAS
DEL SUR.

Leemos en el *Times* de hoy estos nuevos detalles sobre el particular:

«La gran expedición naval que se está preparando durante algun tiempo principia á tomar proporciones colosales. Los vapores *Cahawba* y *Coatzacoalcos* salieron en la tarde del sábado, con el regimiento de Rhode Island que ha estado acampado en el fuerte Hamilton y un cuerpo de hábiles pilotos, con sus botes correspondientes. En la mañana de ayer salió el vapor *Star of the West* con el cuerpo de ingenieros del coronel Sewell, constante de 500 hombres, ingenieros prácticos todos ellos. Durante el día salieron tambien con igual objeto los transportes *Ocean Queen*, *Eagle*, *Daniel Webster*, *Ariel* y *Oriental*. Los demás buques saldrán hoy probablemente. El transporte *Rhode Island* salió ayer y ancló en la Cuarentena.

Tenemos entendido que la escuadra se reunirá en Annapolis, donde embarcará tropas de infantería, artillería y caballería. Entre las tropas que formarán parte de la expedición figura el regimiento de Wilson que pasó por aquí en esta semana.

Es imposible dar una lista completa de los buques que componen la expedición, porque muchos de ellos deben salir de otros puertos. Entre los que salen de este, además de los antecitados, mencionaremos los siguientes: la fragata *Wabash*, almirante; las cañoneras *Ottawa* y *Unadilla*; los transportes *Baltic*, *Atlantic*, *Vanderbill*, *Empire City*, *Parkersburg*, *Ronoke* y *Great Republic*; los vapores *Augusta*, *James Adger*, *Florida*, *Curlew*, *Alabama*, *Mercury*, *O. M. Pettit* y otros muchos de distintas clases.

El *Atlantic*, el *Baltic* y otros de los transportes van armados en guerra. Para formar idea de la magnitud de la expedición baste saber que uno de los transportes, el *Daniel Webster*, casi no lleva sino agua para las tropas.»

—He aquí un hecho que prueba la originalidad de las costumbres in-

glesas y la importancia que se da en Inglaterra á la letra de la ley.

El 5 de octubre de 1849, lord Bridg, perteneciente á una de las familias mas ricas del país, tomó un coche de alquiler y se hizo conducir á tres millas de Londres, á un sitio situado sobre el Támesis, y donde se encuentra el embarcadero de un gran número de buques de vapor. Cuando llegó al paraje indicado, bajó del carruaje, y le dijo al cochero que le esperara que iba á volver, despues se trasladó á bordo de un vapor que marchaba á Cowes en la isla de Wight, donde posee una propiedad magnífica, en la que pasa el invierno. Habia enviado desde el día anterior su equipaje al buque, y como pensaba que no debia marchar este hasta el día siguiente, iba á averiguar la hora exacta de la marcha, pero el criado que habia enviado á tomar los billetes se habia equivocado: el vapor marchaba en aquel mismo instante, Lord Bridg no tuvo tiempo para bajar á tierra, y pagar y despedir el coche que habia alquilado.

El cochero se atuvo á las instrucciones que habia recibido. Alquiló el terreno en que se hallaba su carruaje, construyó en él un cobertizo de tablas para sus caballos y para él, y paso allí varios meses sin apartarse de aquel sitio. En el mes de octubre de 1850, lord Bridg regresó á Londres sin acordarse ya ni remotamente, de las circunstancias de su precipitada marcha, cuando recibió una citacion de parte del cochero, que le reclamaba la cantidad de 700 libras esterlinas ó 66,500 reales, por el alquiler de su carruaje durante un año.

En vano hizo valer su abogado su completa buena fé, que estaba suficientemente demostrada por los testimonios y hechos de la causa; acaba de ser condenado por el tribunal del banco de la reina á pagar integramente la cantidad que se le exigia, en atencion á que habiendo dicho al cochero que le esperara, que iba á volver, habia consentido en un alquiler indefinido del carruaje.»

—Leemos en *La Patria* del 31:

Una parte de Roma nos trasmite las noticias siguientes:

Monseñor de Lavigerie, nombrado auditor de la Rota para Francia, llegó á Roma el 30 de octubre por la mañana, procedente de Paris. Monse-

ñor Chigi, nombrado nuncio de la Santa Sede en Francia, está haciendo sus visitas de despedida, y se asegura que partirá para Paris despues de la fiesta de Todos los Santos.

Los dos nuevos regimientos llegados de Francia están de guardia en Roma y en las cercanías, y han sido recibidos con la mas viva simpatía por la población.

—Se espera esta noche á las ocho en Paris al ministro de Marina, que viene de Tolon.

—Varios periódicos extranjeros han anunciado que el general conde de Goyon va á encargarse de uno de los mandos militares superiores de Francia. Esta noticia es inexacta. El general de Goyon regresará cuando termine su licencia temporal á Roma, donde son sus servicios tan útiles y apreciados.

MAHON 8 DE NOVIEMBRE.

Efemérides.

1620.

Los imperiales mandados por el duque Maximiliano de Baviera derrotaron completamente cerca de Praga á los bohemios capitaneados por el elector palatino Federico.

Recuerdos de Menorca.

1812.

Los muchos alumnos del Colegio de Mahon, fundado bajo los auspicios y protección del Ayuntamiento, celebran su primer y público examen de Matemáticas, idiomas y demás materias que en él se enseñaban.

Con referencia á un parte telegráfico, se espera hoy en esta plaza el vapor *Marqués de la Victoria* con el 2.º batallón de Granada; pues según se dice salió de Valencia el miércoles á las dos de la tarde.

El célebre escritor francés Sam ha publicado un artículo en *La Patrie* en el que dice que los moluscos, marisco de un alimento de excelente calidad, no produce el envenenamiento porque se adhiere á los fondos de cobre de los buques, puesto que la cantidad mas insignificante de óxido de cobre introducida en las conchas de cualquier marisco lo mataría; pero sea la que quiera la causa que produce el envenenamiento, que se manifiesta en las personas por la hinchazon y crueles dolores en el estómago y las entrañas, se evita lavando los mariscos en agua y vinagre antes de cocerlos.

He aquí los precios que han alcanzado varios objetos pertenecientes á hom-

bres célebres:

«Segun refieren los antiguos la lámpara de Epitecto fué vendida en 3,000 dracmas (unos 10,000 reales), y el calzado de Peregrino Proteo, tilosolo único, en unos 19,000 reales. En nuestros tiempos, el sillón de marfil que Gustavo Wasa recibió de la ciudad de Libeck, se dice que fué adjudicado en el año de 1825 al chambelán sueco Mr. Schinkel en 58,000 florines (unos 470,000 rs.) El Devocionario que leia Carlos I al ir al suplicio, fué vendido en Londres el año 1825 en 100 guineas (unos 10,000 rs.) El traje que llevaba Carlos XII en la de Pultawa, conservado cuidadosamente por el coronel Roson, que siguió al rey á Bender, fué vendido en Edimburgo el año de 1825 en 22,000 libras esterlinas (2.200,000 rs.) Un pedazo del vestido que llevaba Luis XVI al ir al patíbulo, hubiera subido á un precio exorbitante á no haber sido retirado de la venta por motivos de delicadeza. El abate Tesan compró á muy subido precio los zapatos de raso blanco de Luis XIV. Lord Schawatebury compró en 1816 un diente de Newton por la cantidad de 750 libras esterlinas (75,000 rs.) y le hizo montar en una sortija que llevaba ordinariamente. A propósito de dientes cuenta Mr. Alejandro Le noire cuando se trasportaron los cuerpos de Eloisa y Abelardo á la iglesia de Agustinos menores, ofreció un inglés por uno de Eloisa 100,000 francos (400,000 rs.) El doctor D... compró el baston de Voltaire en París, por (20,000 rs.) Una chupa de Juan Jacobo Rousseau, fué vendida en 8,000 reales y su reloj de cobre en 2,000 rs. Una peluca vieja de Kant se vendió en 800 rs. Una peluca de Sterne, fué vendida el 1822 en Londres y en venta pública por 200 guineas (20,000 rs.) Sir Buentett, yerno de Walter Scott, pagó en 1825 por las dos plumas que sirvieron para firmar el famoso tratado de Amiens del 27 de marzo de 1804, la cantidad de 500 libras esterlinas (unos 50,000 rs.) En diciembre de 1835, por último fué adjudicado á Mr. de la Croix, médico de París, por la suma de 1,920 francos (7,200 rs.) el sombrero que llevaba Napoleon en la batalla de Eylau.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Los cuatro Santos mártires coronados.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

San Teodoro mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 36 ms.—Pónese á las 4 h. y 51 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. 15 ms. de la M.—Se pone á las 10 h. y 44 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA
del 7 de noviembre de 1861.

Servicio para el 8.

Gefe de dia: D. Mateo Salvá y Ripoll,
comandante graduado capitán del batallón
fijo de artillería de Mallorca — Parada,
Granada. — Hospital y provisiones, Zارا-
goza. — El Sargento Mayor. — Miguel Fer-
radas.

AVISOS OFICIALES.

Subgobierno de Menorca.

Se avisa de nuevo al público que el dia 13 del actual á las doce tendrá efecto la subasta de ropas y efectos para el Lazareto, en los términos prefijados en el anuncio inserto en el Diario de 15 del próximo pasado; admitiéndose las proposiciones de once y media á doce. — Mahon 7 de Noviembre de 1861. — P. O. — Ramon Orfila.

ANUNCIOS.

Se desea vender en la casa nº 110, Cos de Gracia, UN ARMARIO de 9 palmos ancho, de madera de pino pintado color de caoba, casi nuevo, con vidrieras y cajones en la parte de arriba y puertas á la de abajo, con todas sus cerraduras, propio para un comedor.

En la calle del Comercio nº 5 hay un PIANINO para alquilar á un precio módico.

En la calle de Moistin nº 3 informarán de quien tiene para vender un piano, á proposito para aprender. Se dará por un precio módico.

PLANCHADORA.

En la calle de S. Elias, vulgo de las vacas, nº 19 se plancha toda clase de ropas.

SIRVIENTES.

En esta imprenta darán razon de una jóven que desea servir en calidad de criada.

En esta imprenta informarán de un jóven que sabe leer y escribir y desea colocarse.

Igualmente darán razon de un jóven de Alayor que desea hallar colocacion en clase de criado.

LECHE DE BURRA.

Se hallará en la casa nº 29 de la Esplanada.

LOS SALTEADORES

DE

SIERRA-MORENA.

NOVELA ORIGINAL

DE

ANTONIO CUBERO.

Las singulares tradiciones á que han dado alimento los terribles hechos ocurridos en las asperezas y fragosidades de la renombrada Sierra Morena, han proporcionado asunto al autor para formar un libro tan sumamente dramático y lleno de interés, como hay pocos.

Una produccion de este mismo género, *El Bandido de Sierra Nevada*, hemos publicado en nuestra Biblioteca, y la extraordinaria acogida que tuvo esta novela, superó en tanto á nuestras esperanzas, que en poco tiempo se han agotado cinco grandes tiradas.

En vista de ello, concebimos la idea de publicar la novela que hoy anunciamos, con tanto mas motivo, cuanto que el acreditado autor que se encargó de escribirla, como hijo del pais en donde pasan las principales escenas, tiene un perfecto conocimiento del terreno; y sus descripciones un carácter de verdad, del cual carecen muchas obras de su naturaleza.

Como habrán visto nuestros suscritores en los anuncios de las cubiertas de varias obras, teníamos preparada esta novela para publicarla al precio de un real cada entrega, pero en vista de los deseos manifestados por nuestros numerosos suscritores para que la incluyamos en la Biblioteca económica, no hemos vacilado en complacer á los que tanto nos favorecen.

Por la primera entrega puede juzgarse de las láminas que adornarán esta edicion, las cuales pueden competir ventajosamente con las de las ediciones llamadas de gran lujo.

Condiciones de la suscripcion.

Esta novela se publicará por entregas de 16 páginas en 8.º mayor, y toda la obra constará de unas 40.—Para cada 6 entregas se dará una lámina suelta.

Regalo. Con la 1.ª entrega se reparte una elegante cubierta tirada á dos tintas, la cual se conservará para encuadernar el tomo.

Precio de cada entrega 3 cuartos.—Se repartirán 3 ó 4 entregas semanales con la mayor puntualidad.

Se suscribe en la tienda-librería de Orfila, Arraval, 127.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.